

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . 5 cts.
Id. atraso . . 10 .

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

25-BROSSA-25

A todos los compradores que nos favorezcan les regalaremos un billete del sorteo de una Virgen de Murillo con su correspondiente marco.

Gafas, lentes y toda clase de objetos de óptica.

Gran surtido en cromos, estampería y molduras para cuadros.

Recomposición de todos los artículos propios de este comercio.

25-Brossa-25

Cognac Deleyto

Obtenido por destilación especial de vinos viejos legítimos de Jerez con aparatos privilegiados.

Cognac marca 1 LEON

CLASES	2	3
	EXTRA	

Pídase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafés, Cervicerías y Restaurants.—A. Deleyto, etc. y Compañía, Jerez de la Frontera.

Desde Barcelona

Nuevos establecimientos.—Els quatre gats.
—El Café restaurant Colón.

Dije en mi anterior correspondencia que dejaba para mañana el hablar de la Taberna dels IV gats. Pero según reza el refrán, «el hombre propone y Dios dispone», y esta vez tuvo á bien disponer que aplazara mi tarea.

Una señora ex-amiga mía, cuya afición por los animales toca los linderos de la zoophilia, sostiene que las caricias gatunas son las mismas delicias del Edén en almibar, por lo cual vive siempre rodeada de una legión de simpáticos donceles felinos que le arañan el rostro, el cuello y parte del pecho, le muerden la nariz y las orejas, le hacen cosquillas y se le sientan sobre los hombros y el moño con gracia encantadora, habilidades premiadas siempre con apasionados besos y palabras tales como ¡rey mio! ¡niño de mi alma! ¡rico! ¡mono! y otras igualmente cariñosas.

Esta señora fué una de las primeras que visitaron la Taberna dels IV gats. Su primera impresión fué agradable porque á pesar de sus amores gatunos, es muy devota, y la casa en que está instalado el original establecimiento es un precioso edificio gótico de reciente construcción, con su santo en el ángulo, todo lo cual, á ojos de gentes ignorantes, le da así como aspecto de convento de monjas con colegio para señoritas. Este edificio construido bajo la dirección del joven arquitecto Sr. Puig y Cadafalch y sito en la calle de Montesión al lado del de la «Sociedad Catalana de alumbrado por gas», es uno de los más bellos que contiene la ciudad de Barcelona.

La segunda impresión de la buena señora fué no menos grata. Como que pertenece á la época terciaria, y es además soltera y por ende conserva por todos los recuerdos de su infancia, gracias á no tener otros más agradables, una veneración extraordinaria, al encontrarse con que la taberna era una casa catalana á la antigua, con su típica llanadera pendiente del techo, con sus vidrieras de colores sujetos y divididos por tiras de plomo, con sus alicares de azulejos policromos, con sus vigas al descubierto y decoradas, con su llar de foch y su vasar de azulejos con piezas de vasjería antigua, con sus mesas de nogal y sus sillas de enea, torneadas y pintadas al rojo, con adornos dorados, con su aguamanil de cerámica vidriada verde y con sus imágenes religiosas en cuadros de azulejos, se sintió transportada á la edad de sus ensueños é ilusiones en que todavía el desencanto y la frialdad de una vida monótona y sin sentimientos, no habían venido á desarrollarle su intenso amor á los gatos.

Los que no pudieren en manera alguna producirle buen efecto son los dos ciclistas pintados por Casas en una de las paredes, pues la anciana señora profesa odio cordial á esta clase de sportmans, odio que corre parejas con el que siente por los perros de gran

tamaño desde que uno de ellos le mordió á su gato farorito.

Pero seducida por todos los demás atractivos del original establecimiento, mostróse deseosa de ver los cuatro gatos que le daban asombro. Apenas hubo formulado su pretensión, cuando, cual si movieran por resorte, aparecieron En Pere Romeu, Casas, Rusñol y Utrillo, por este orden, de manera que la señora pudo leer lili, pues en efecto Romeu y Rusñol son muy altos y sus dos compañeros no pasan de la estatura regular.

—¡Estos no son gatos!—gritó la señora al verlos.

—Si señora—esclamó Rusñol,—somos gatos, pero no arañamos ni mayamos; en cambio tenemos otras habilidades que, por modestia, no le exponemos á V.

—Pues yo los quiero que mayen y sobre todo que arañen.

Realmente los cuatro gatos de la calle de Montesión no arañan, antes, por el contrario, seducen á la gente con sus agradabilísimas extravagancias. En Pere Romeu, dueño ó gerente del establecimiento, con sus largas melenas y su enorme levita que le llega á los pies, con su cuello de camisa alto y su barba semi-inculta aun cuando la lleva bien peinada, es la principal pieza decorativa del establecimiento. Es hombre de historia famosa en los anales de la bohemia: pintor en París, titiritero en los Estados Unidos, de buen humor en todas partes. Los otros tres organizan exposiciones modernistas, de cuadros en que se dan la mano el talento y la extravagancia, preparan representaciones dramáticas y de magia, exhibiciones de espíritus y espectros, en una palabra quieren convertir aquel rincón de la menestral Barcelona en un petit Montmartre.

A los mallorquines de gusto más ó menos refinado que vengan á Barcelona les recomiendo una visita al nuevo establecimiento. No se arrepentirán, porque además de los deleites que proporciona al sentido de la vista, pagando recibirán otros no menos apetecibles en el del gusto.

No por su originalidad, pero si por sus vastas dimensiones, por su situación y por relativa belleza, merece también una visita el café-restaurant inaugurado hace unos dos meses en la Ronda de San Pedro, chafían con el Paseo de Gracia, dando á la Plaza de Cataluña.

Derrribada por orden del Ayuntamiento la antigua Pajarera, café llamado así por estar instalado en una especie de jaula aislada en la Plaza de Cataluña, su dueño se dedicó á estudiar la manera de sustituirla. Primero sirvió á sus parroquianos en el café del Circo Ecuestre que muy pronto derribaron también las brigadas municipales; después ensayó la construcción de otra pajarera en un solar de la Ronda de San Pedro y por fin compró el edificio de la esquina de dicha Ronda con el Paseo de Gracia, lo derribó y construyó definitivamente otra Pajarera lo más parecida posible á la antigua y con mayores ventajas. El derribar un edificio para construir un café es ya empresa de gran capital.

El nuevo establecimiento es vastísimo, imponiéndose en seguida por su grandiosidad; pero desde el punto de vista del arte deja algo que desear. Ya que se llevaba á cabo tan atrevida empresa, debierase haberse atendido algo más á la Estética. Tiene planta baja y un piso y en breve se utilizará también la azotea. Aquella se destina á café esceptuando una reducida parte que está habilitada para academia de billar. En el piso están los billares y las mesas de tresillo. Rodea el piso una galería corrida muy fresca, muy alegre puesto que se abarca desde ella toda la plaza de Cataluña y destinada también á las consumaciones. Supongo que á lo mismo se destinará la azotea. El público ha correspondido á los esfuerzos del propietario llenando á todas horas el café y los billares y las salas de juego. En cambio el café de Alhambra, su vecino ha quedado poco menos que desierto y se ha resentido algo el antiguo de Novedades. Es una competencia de colosos, en la cual el que sucumbe arruina al empresario.

B. AMENGUAL

26 de Julio de 1897.

Paseo

Cuando el sol se ha hundido tras el monte de Galatzó, dejando envuelto en suave penumbra á Bellver, é ilumina vagamente con la luz del crepúsculo el caserío del Terreno, empieza á salir de la ciudad de Palma, por la puerta del muelle, una numerosa muchedumbre. Los que la componen van ansiosos de aire puro, marchan impedidos por la necesidad de respirar una atmósfera libre, desean llenar sus pulmones con fluido que no acabe de ser expelido por otros en el estrecho cuarto ó en el poblado taller.

Es la nocturna expedición al muelle un desahogo como necesario á la gente que trabaja todo el día. Aquellos que en la labor diaria cansan la vista, debilitan el cuerpo y fatigan el alma; los que con la espada encorvada y el pecho oprimido gastan sus energías para ganar el sustento, tienen derecho más que sobrado, á unas horas de expansión y de alegría durante las que se hable en alta voz, se ría sin opresión, se ejecuten movimientos con desembarazo y se gesticule libremente. Por eso los que van al muelle salen satisfechos, con el contento pintado en el semblante. Y es que el pasear por el muelle significa algo más que un simple paseo; vale indudablemente tanto como el veraneo de muchos individuos, de gente que trabaja, que piensa y que lucha por la existencia. Y esos, libres de falsos y rutinarios convencionalismos, constituyen unas sugestivas reuniones en las cuales domina un agradable ambiente democrático, profundamente atractivo.

En los pintorescos grupos que se forman encontrareis gente de todas calafías sentada en el murallón, con las piernas colgantes; sobre las rocas ó junto á la casita del Práctico. Podreis ver á la honrada costurera que procura enderezar su espalda ya encorvada por el hábito; alobrero de manos tan duras como el hierro que forja á golpe de martillo, junto al horno cuyo calor asfixia; os encontrareis con el eterno soñador, con el Joyeuse de raído traje que pasa, el sombrero echado hacia atrás, por entre los grupos que no vé porque vive en un mundo ideal de ensueños y quimeras; con el americano oriundo de Mallorca, con su chaleco blanco y su gran cadena de reloj que tiene siempre entre las manos; con las de de tal que reciben todos los martes y se pasan los restantes días de la semana en el Borne, haciéndose la ilusión de divertirse; con las de cual, que respiran un romanticismo de á real la entrega y llevan entre ellas á su mamá con su gran desplace y descomunal capota. Y luego grupos más numerosos. El menestral de canoso cabello que llevan ante sí, una generación de retoños, con sus cabecitas rubias, á quienes ve saltar de gozo, mientras aprietan entre sus pequeñas manos el melón comprado allá abajo, junto á la Pescadería, á la luz de un farol, y que el padre ha catado para mayor seguridad. Junto á las tabernas, cuyas luces iluminan repentinamente las siluetas de los transeúntes, están los grupos más numerosos y animados.

Marineros que beben y cantan, muchachas alegres, borrachos de voz gangosa, tocadores de guitarra y hasta pianistas que azotan con sus golpes el teclado. De estos grupos se escapa un murmullo de alegría y de vida; un rumor confuso de voces y gritos, de carjadas y palabras soeces; con el que se mezclan el rasguear de las guitarras, los acordes de la pieza de moda, que cantan todos á voz en grito, hasta atormentaros con aquello de:

con una falda de percal planchá...

y meteros entre ceja y ceja al chulapón de la copla. Todos esos tipos, con más muchísimos otros, están en el muelle y se confunden en una media tinta pastosa y modernista.

Por otra parte, se disfruta un agradable ambiente oreado por la brisa del mar. La luna se muestra en un cielo esplendente y se refleja á retazos en las olas, que se desdoblán, murmurando su inacabable canción. Los numerosos faroles del gas de Santa Catalina se reflejan también, formando, en el interior del puerto, largas espirales luminosas en el mar calmado. Crujen los buques amarrados y su

arboladura forma un verdadero bosque. Desde ellos llegan aullidos de perro, llenos de melancolía, y canciones cantadas en lenguas extrañas, repletas de anyorança.

El faro de Porto-pi gira incansable y las casitas blancas del Terreno parecen una gran bandada de gaviotas puestas á reposar en la verdura. Y, todavía, la ciudad de Palma, oprimida por el círculo de sus murallas; con sus casas hacinadas y estrechas, dominada por la mole de la inmensa Catedral, cuyas torres ilumina la luna como á antiguas conocidas, y que se descubre allá abajo, en una adorable confusión de sombras y misterio. La gente, sin darse cuenta, goza este espectáculo, se siente sugestionada por aquel ambiente genuinamente mallorquín, se encuentra bien lejos, muy lejos de la estrechez urbana, siente en sus venas latir sangre de un pueblo viril, esencialmente enamorado de su tierra, mientras escucha, como una profecía

..... la mar fonda, fonda qu' axeca confusas sons d' aleiteigs, notes perdudes, suspirs, caricies y plors...

Ya muy tarde empiezan á desfilar los grupos. Se ha tomado aire para todo un día de calor pegajoso. La ciudad, con sus fauces abiertas, vuelve á tragarse á los que huyeron de sus rigores estivales. De nuevo se penetra en las calles estrechas y se respira la pesada atmósfera del «terno Borne». Sin embargo, allá en el muelle, queda el alma de todos, entre las risas, á la luz de la luna, en el recuerdo de las conversaciones, en los acordes de las guitarras, en el murmullo de las olas que se desdoblán junto á las rocas de la orilla. Aquella impresión de grandiosidad de la noche, con su luna que asciende por un cielo infinitamente azul, no se borra así como así. Deja profundamente marcada su huella en la memoria. Seguro estoy de que más de una vez será evocada por la infeliz costurera, cuando trabaje inclinada sobre su labor, cuando los párpados se le cierren por el sueño. Entonces por entre sus grandes pestañas creará ver, como la ve ahora en sus paseos nocturnos, la línea confusa del horizonte que se pierde en un más allá desconocido é incierto.....

FÉLIX ESCALAS

Julio, 1897.

Lo que dice Cánovas

El corresponsal de El Imparcial telegrafía con fecha 24 á dicho periódico las siguientes manifestaciones hechas por el señor Cánovas:

España y el Japon

Al volver hoy de Palacio el señor Cánovas del Castillo le he preguntado si es cierto, como dice un periódico francés, que el presidente del Consejo ha venido aquí con objeto de hacer á la reina una consulta referente á la alianza de España y el Japon.

El Sr. Cánovas me ha dicho que cuanto se dice respecto al particular, son invenciones sin fundamento alguno.

«Con el Japon—ha añadido—no hay más que excelentes relaciones.

«Se trata de una nación poderosa que sabe prosperar; que merced á la indemnización que ha obtenido de China, á consecuencia de la última guerra, se está convirtiendo en una potencia marítima de primer orden, y claro es, por lo tanto, que nos conviene mantener con ella estrechas relaciones, y que el gobierno español pone todo su empeño en conseguirlo.

«El Japon, como Alemania antes de 1870, y como Francia ahora, está desarrollando silenciosamente todas sus fuerzas, para perfeccionar su organización, que ya es magnífica. En este sentido nuestras excelentes relaciones con el imperio del Sol Naciente deben servirnos de satisfacción, pero la cosa no pasa de ahí.

Mr. Woodford

A las preguntas que hice al Sr. Cánovas sobre los tenores manifestados por el Sr. Sagasta acerca de la venida del nuevo representante de los Estados Unidos. Mr. Woodford, me ha contestado diciendo:

«Nada debe temerse. Por otra par-

te, Mr. Woodford no tiene prisa de presentar sus credenciales, y hasta ha manifestado que las presentará cuando quiera la reina, aquí ó en Madrid, donde S. M. lo considere más conveniente.»

El poderío de los Estados Unidos

Respecto á conceptos expresados por el Sr. Sagasta, quien parece manifestó que los Estados Unidos no cuentan con un ejército mayor de 75 mil 600 hombres, ha dicho el Sr. Cánovas en estas ó parecidas palabras:

«Es posible que así sea, pero es ciertamente extraño que Inglaterra, nación tan poderosa, mire con tanto respeto á los Estados Unidos y deje que el gobierno de Washington llame gobierno inmoral al de la Gran Bretaña. Sin embargo, nada tendría de particular que el Sr. Sagasta no tenga tanto que temer como Inglaterra.»

Los deportados cubanos y los anarquistas

Cuanto á los deportados cubanos, dice el señor Cánovas que el gobierno está dispuesto á hacer que vuelvan á Cuba aquellos que merezca perdón, pero que muchos de ellos alegan carecer de dinero para regresar á la gran Antilla, y que, en vista de esto, el gobierno tiene necesidad de resolver acerca del asunto.

«De todas maneras—ha añadido el Sr. Cánovas,—el gobierno está animado de los mejores propósitos para ayudar á aquellos que justifiquen plenamente su carencia de recursos.

«Otro tanto ocurre con los anarquistas de Barcelona, con la agravante de que no los admiten en parte alguna. Se trabaja para que las admitan en Francia.

«Si se consigue que algún país los admita, lo de menos será costearlos el viaje.

«En caso contrario, no habrá más remedio que conducirlos á Rio de Oro.»

Regreso de Weyler á la Habana

A la pregunta que le hice con objeto de saber los motivos del regreso del general Weyler á la Habana, el señor Cánovas ha tenido la bondad de contestarme diciendo:

«El viaje del general Weyler á la Habana obedece principalmente á la necesidad de resolver una consulta que le ha hecho el gobierno sobre si conviene la publicación de un arancel interino hasta que funcione el nuevo Consejo de administración que se creará con arreglo á las reformas y apruebe el arancel definitivo. El mencionado Consejo no funcionará hasta Febrero.

«El arancel definitivo, es un estudio completo y acabado, existe ya; pero el general Weyler dirá, después de haber consultado á todas las autoridades, centros y personas eminentes de Cuba, si puede aguardarse hasta Febrero, ó si conviene desde luego que empiece á regir el arancel interino.»

Ha terminado el señor Cánovas diciendo que en cuanto el general Weyler conteste á la consulta, volverá á proseguir las operaciones; manifestando que la cuestión de los billetes marcha muy bien.

Otra "National Gallery,"

En Londres acaba de inaugurarse la Galeria Nacional del Arte Británico. Expliquemos la cosa.

Hace algunos años que el rico é inteligente amateur de cuadros mister Henry Tate ofreció destinar dos millones de pesetas á la construcción de un edificio que se convertiría en un museo de las mejores producciones del arte moderno de Inglaterra, con una sola condición, la de que el Estado cediese los terrenos y se encargase de la administración del Museo. El Gobierno aceptó el ofrecimiento del señor Tate, y si se ha tardado tanto en llevar á ejecución la obra, ha sido solamente por la dificultad de encontrar terrenos que sirvieran para el caso. Por fin decidióse levantar el nuevo é interesante Museo en el sitio mismo que ocupó la antigua prisión de Millbank. En su exterior, el edificio es de una sencillez elegantísima, pero la

salas de exposición, así como todas sus dependencias, están dispuestas admirablemente.

Apenas abierta la galería, ya estaba completamente llena; es de advertir, sin embargo, que ha quedado terreno para levantar un segundo cuerpo de edificio. Una de las salas está destinada á los diecisiete grandes cuadros ofrecidos á la nación por la inabarcable generosidad de Watts, quien ha dotado también á la galería de retratos con una valiosa serie de imágenes de contemporáneos célebres. Entre aquellos cuadros figuran los tan conocidos *Jonch*, *Amor y Muerte*, *Amor y Vida*, *Esperanza*. La colección personal del donador del edificio ocupa también toda una sala; pueden admirarse allí un magnífico paisaje de Crome; siete cuadros de Millais, entre ellos *Ofelia*, *El Paso del Noroeste*, y *El Valle del Reposo*; una importante tela de lord Leighton, titulada *El mar devolviendo sus cadáveres*, y otros cuadros de Orchardson, de Landseer, etcétera.

Entre los cuadros adquiridos gracias al legado Chantreg, y que figuran en el modernísimo Museo, deben citarse las dos *Psiquis*, uno de Watts y de Leighton el otro; el *Speech*, de Millais; y pinturas de Poyuter, Herkomer y Sargent.

En otra sala se han colocado algunos cuadros procedentes de la vieja *National Gallery*, obra de pintores difuntos, pero que florecieron en el presente siglo. Entre ellos hay los nombres de Constable, Crome, Creswick, Rossetti, no habiendo dejado en el Museo antiguo más que los cuadros de Turner, los cuales, según el testamento del artista, no deben salir nunca de allí.

La Dirección del Museo del Arte Británico se ha confiado al propio Director de la Galería Nacional. En otros países se hubiera creado todo un personal expreso: los ingleses lo entienden mucho mejor.

De todas partes

La *Revue Scientifique* da cuenta de investigaciones interesantes cumplidas por el director del Laboratorio de Boulogne-sur-Mer, relativas á la conservación de las redes de pesca por el empleo del aceite de hulla, que se consigue de la destilación del alquitrán. Las redes inmersas en dicho aceite y puestas á secar, según los ensayos hechos, después de haber permanecido dos meses en un medio húmedo é impregnado de diferentes materias en putrefacción, no han perdido nada de su solidez ni de su apariencia normal. En cambio, las redes no preparadas según el procedimiento indicado, habían perdido casi toda su resistencia, y su utilización era problemática.

El nuevo procedimiento que someramente indicamos, es de singular importancia para las poblaciones marítimas que se dedican á la pesca.

La *Electrical Revue* se ocupa de un nuevo aislador que se ha denominado *Diatrina* y que ha sentado plaza en la industria eléctrica en Inglaterra. Este cuerpo no es fibroso ni contiene betún ni cauchout, siendo menos elástico y menos resistente que esta última materia, de completa impermeabilidad, poseyendo una capacidad inductiva específica inferior á la de la gutta. Se recubre el alambre de cobre, protegido por papel, con una cinta de esta materia, y se calienta en seco, afirmándose que los cables cubiertos de plomo, aislados por medio de la *Diatrina*, no son atacados por la humedad cuando el plomo se perfora, sin que se descentre en manera alguna el cable. Prestan gran interés los escritores técnicos á este descubrimiento.

En toda clase de espectáculos públicos hay muchas personas para quienes la concurrencia ofrece tanto ó mayor interés que el espectáculo en sí mismo; y estas personas pasarían el tiempo contemplando á determinados espectadores de mejor gana que mirando á la escena. No necesitamos añadir que quienes realizan el milagro de disputar la atención á la escena con mayor frecuencia, son las espectadoras que lo merecen.

Pero tanto para el curioso que *pasa revista*, cuanto para el admirador ó enamorado que no separa su mirada de un punto determinado, el mirar siempre á una misma persona, sobre todo si ésta se encuentra á corta distancia, resulta violento y expuesto á ser calificado de impertinente. Para evitar esta violencia y esta califica-

ción es para lo que sirve el instrumento.

Es decir, que se trata de un aparato de *disimulo*, con ayuda del cual se puede observar á una persona atentamente, aparentando contemplar la escena ó las *musarañas*; de este modo, la persona observada no sospecha que es objeto de atención por parte de quien la mira, y así puede *delatarse* á los ojos de su observador por sus gestos y movimientos de impaciencia, de despecho ó de indiferencia.

Y el observador, por su parte, se halla á salvo de los reproches que pudiera dirigirle quien tuviese derecho ó empeño de pedirle cuentas de su insistencia.

El aparato en cuestión es sencillísimo. Uno de los tubos de los gemelos está construido en la forma ordinaria, con todos sus cristales y en disposición de utilizarse del modo corriente; pero el otro, el de la trampa, sirve exclusivamente para ofrecer á la vista un objeto colocado á un lado visual normal del tubo, y reflejar su imagen en el ángulo recto ó en el ángulo que puede hacer variar el espectador.

Con esta posibilidad de variación se consigue, no solo mirar á un punto determinado aparentando mirar á otro, sino fingir mirar á varios puntos diferentes, y en realidad no perder de vista el punto preferido. El tubo de la trampa no tiene ocular ni objetivo: el lugar del primero está vacío, y el del segundo tapado con una pieza de madera barnizada. La parte media del tubo tiene una abertura lateral, frente á la cual hay un espejo en el interior. Para usar este espejo á corta distancia, se cubre con la mano una parte de la abertura; á larga distancia no es necesario.

Al siglo nono se hacen remontar los comienzos de la pesca del bacalao en Europa; más lo cierto es que á principios del siglo diez había algunas pesquerías establecidas en la costa de Noruega é Islandia. Durante el año 1368, Amsterdam creó en Suecia una gran pesquería, y los marineros que á esta pesca se dedicaban no salieron del mar del Norte hasta 1536, en cuya época partió para Terranova el primer buque de pesca francés. El ejemplo cundió rápidamente, tanto que apenas transcurridos cuarenta años, había ya verdaderas flotillas que anualmente salían de Europa en dirección á los bancos de Terranova: ciento cincuenta barcos franceses, cien españoles, treinta ingleses y cincuenta portugueses; hé ahí las cifras que corresponden al año 1578.

Si Terranova ha visto aumentar incesantemente el número de pescadores, no por eso ha desaparecido las pesquerías de Islandia, las cuales nos proporcionan el *dorsch*, que es un bacalao más pequeño y delicado que el común, el cual se vende arrollado después de seco, y de ahí su nombre de *rondsfish*.

Los buques de pesca son hoy más sólidos que antes y están mejor contruidos para resistir las tempestades; pero, al parecer, ni las condiciones de la pesca ni las de los pescadores han variado de algunos siglos acá.

M. Valencien, que es un escritor que se ha ocupado mucho del asunto en cuestión, describe la pesca del bacalao, la cual resumiremos así:

«Cuando el buque llega á su destino, cada pescador, vestido de lana y con las manos cubiertas con mitones, se coloca dentro de un tonel situado á lo largo del bordaje. La abertura de dicho tonel está llena de rodetes de paja para resguardarse del frío, y tiene, además, doble fondo, á fin de preservar de la humedad los pies del pescador. Desde este punto larga el sedal, cordelito muy fuerte que mide aproximadamente 150 metros y tiene un plomo que pesa de cuatro á seis kilogramos. A este sedal principal van sujetos los cordelitos secundarios, en cuyo extremo está el anzuelo; una vez colocados los cebos y largada la cuerda, debe agitarse á menudo, porque el bacalao, que es muy voraz, se lanza con preferencia sobre lo que vé moverse.

En cuanto el pez muerde el anzuelo, lo cual conoce enseguida el pescador, por el tacto, á pesar del peso del sedal, retira la cuerda; y así que el animal está á flor de agua, le llevan á bordo por medio de un bichero, entregándolo inmediatamente á los talleres establecidos sobre el puente, donde se le quita acto seguido la lengua, que ponen aparte. Esta, que es después un manjar escogido, sirve en cierto modo de «garantía» para el pescador, pues según el número de lenguas presentadas cobran las cuadrillas de pescadores.

El hígado y los huevos se separan también; el primero para utilizarlo en

medicina, y los huevos, para emplearlos como cebo en la pesca de la sardina. Una vez limpio el bacalao y sin espina, se le hecha al fondo de la cala, é inmediatamente se le sala.

NOTICIAS

De las provincias:

Se han publicado las bases para el concurso nacional de bandas de músicas y charangas, que tendrá lugar el día 4 de Septiembre próximo en Palencia.

Se adjudicarán tres premios: uno de 3.000 pesetas; otro de 2.000 y el último de 1.000.

A cada premio acompañará el diploma correspondiente.

Todas las músicas premiadas quedan obligadas á tomar parte en el gran festival que se celebrará el día de feria que la comisión designe.

Dice el *Diario de Huesca*:

«En esta comarca, como en la de Lérida y en otros puntos, se encuentran ya algunos comisionados, representantes de casas mercantiles muy importantes de Barcelona, con objeto de verificar compras de trigo. De aquí que este cereal haya tomado bastante precio en los últimos días, y realízase algunas operaciones en condiciones muy remuneradoras para los agricultores. Ha habido en estos últimos días gran variedad en los precios, sin que pueda fijarse tipo, pero oscilando en el de cinco pesetas la fanega y con tendencias al alza, pues algunas pequeñas partidas se han realizado ya á mayor precio.

Como nosotros, seguramente que los cosecheros de nuestra comarca habrán hecho la observación de que desde hace algunos años y contra lo que antes sucedía, alcanza aquel cereal en nuestro país mayor precio ó por lo menos tan alzado en la época de la recolección como en ninguna otra del año, lo cual tiene fácil explicación si se considera que en esta temporada es mayor la demanda y que las principales casas compradoras realizan ahora sus operaciones y envían representantes á las demás provincias productoras, como sucede en la actualidad.

Conviene, pues, que los cosecheros de este país tengan en cuenta esta observación, que puede resultarles beneficiosa en lo que se refiere á la venta de sus granos. Por ahora, no deja de ser una ventaja principalísima que el labrador de menor cuantía, el más necesitado, que tiene que realizar los productos de su escasa cosecha para remediar apuros del momento, pueda hacerlo en condiciones algún tanto tanto ventajosas que ayuden á compensar sus trabajos y sus sacrificios de todo el año.»

El buque de guerra americano *San Francisco*, que se hallaba en aguas de Gibraltar, ha sido despachado para Southampton.

El de la misma nacionalidad *Raleigh*, visitará los puertos de la costa marroquí, conduciendo á bordo al consul general de los Estados Unidos, Mr. Burke.

En las próximas ferias de Valladolid, se celebrarán grandes carreras de caballos en la hermosa esplanada de San Isidro, de aquella población.

Espérase que en el próximo otoño quedé terminado el soberbio viaducto sobre el Guadahortuna, que se está construyendo en el ferrocarril de Linares á Almería.

En el certamen celebrado por el Ayuntamiento de Valladolid para la confección del programa de festejos de las ferias del próximo Septiembre, ha sido premiado el distinguido artista D. Osmundo Gómez.

En el río Guadiana, sitio denominado Hinojoso, término de Lobón (Badajoz), ha perecido ahogado el vecino Manuel Fernández Mata.

En la provincia de Alicante ha comenzado ya la recolección de la almendra.

La cosecha es bastante regular.

De las islas:

Alcudia

El domingo á las cuatro de la tarde se verificó en la plaza de toros la novillada anunciada.

El primer novillo que era de mucho poder, acometió con gran ímpetu á los *penchos*, derribándoles repetidas veces hasta dejarlos exámenes. Los chicos le colgaron cuatro pares de rehiletes, pasando después á manos del maestro.

Este después de varios pases despachó á la res con cuatro estocadas,

El segundo toro, de menos poder que el anterior, se mostró flojo en las picas.

El segundo espada completamente desconcertado, sin duda á causa de las malas condiciones del toro, hizo una faena mala, consiguiendo después de cinco estocadas tenderlo en la arena.

Luego se corrieron dos vacas de *Son Sant Martí*, las cuales después de capeadas, banderilladas y señalada la muerte con una banderilla, fueron retiradas al corral.

En resumen la función fué del agrado del público, el cual premio con aplausos la faena de los diestros.

No será por demás señalar la conveniencia de tapiar el tendido, evitándose así que el toro pueda agarrarse con las pezuñas, y saltar; como también cambiar la maroma con otra de alambre, puesto que los espectadores se asoman sobre ella y la hacen ceder, no sirviendo en tal caso para impedir que salte la res.

—Anoche en el teatro se puso en escena el drama en 3 actos titulado *Lanusa*, y la bonita pieza en un acto, titulada *El Tigre de Bengala*, siendo muy aplaudidos los que tomaron parte en ella por la numerosa concurrencia que llenaba el teatro.—*Ferrer*.

28 Julio 1897.

De la capital:

Debiendo adquirirse para las atenciones de las Factorías Militares de esta plaza los artículos que más abajo se detallan, se ha señalado el día 12 del mes de Agosto próximo á las 11 de su mañana, para que las personas que deseen interesarse en alguno de dichos servicios puedan presentar sus proposiciones en el expresado establecimiento.

Artículos que se citan: galleta de 2.ª clase, cebada, paja para pienso, leña en rama, aceite de oliva, petróleo refinado, carbón vegetal, jabón duro de 1.ª y ceniza.

Por el Juez de primera instancia del distrito de Bayamo (Isla de Cuba) se cita á los que se crean con derecho á la herencia de don Ignacio Simón Forza, natural de Palma de Mallorca, que falleció el día 7 de Marzo último, para que en el término de 30 días á contar desde la inserción del presente anuncio en el *Boletín Oficial* de esta provincia, comparezcan ante aquel Juzgado con los documentos y justificativos á usar de su derecho.

Don Pedro Antonio Miralles Ordinas ha presentado en este Gobierno de provincia, una solicitud pidiendo permiso para celebrar una fiesta callejera en el barrio de *Son Español* durante los días 7 y 8 de Agosto próximo.

En la estación telegráfica de esta ciudad se halla detenido por no haber sido encontrado su destinatario un despacho dirigido á Mr. Jaques Rue.

La guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á varios muchachos, presuntos autores de varias fechorías cometidas en esta ciudad.

El señor Alcalde impuso ayer cuatro multas de 5 pesetas cada una, á otros tantos sujetos que maltrataron de palabra á una vendedora de avellanas que tenía su mesa puesta en la calle del Camposanto.

Con otras multas de 10 pesetas cada una fueron castigados dos dueños de perros de presa que andaban sueltos y sin bozal por la vía pública.

El programa de las piezas que la música del regional de Baleares núm. 1, tocará esta noche en el paseo del Borne es el siguiente:

- 1.º Marcha *Le Eroïne Beuforine N.*
- 2.º Sinfonía *Montoguarde*, Serrecheg.
- 3.º Marcha de las *Antorchas Españolas*, Milpager.
- 4.º Mazurka *Encarnación*, Vico.
- 5.º Pasodoble *Africa*, Martin.

Por la Dirección general del Tesoro público se ha autorizado á esta Delegación de Hacienda, para que el día 2 de Agosto próximo, abra el pago á las clases, activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en esta provincia.

También se ha ordenado por la misma Dirección, que se devuelva por la Tesorería de esta provincia á doña Agueda Coranti Riudaverts, la cantidad de 50 pesetas, por ingreso indebido en el concepto de Derechos Reales.

Se halla vacante la plaza de Depositario del Ayuntamiento de Pollensa, dotada con el haber anual de 400 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de dicha Corporación en el plazo de 15 días, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

En este Gobierno de provincia se ha recibido la liquidación de las cuentas del Ayuntamiento de Mahón, correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1896 á 97.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Alcudia da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma, á un individuo que sorprendió cortando leña del monte comunal de Son San Martí y sitio conocido por *Pla de sa Bassa* de aquel término municipal.

Por el Comandante de Marina en este puerto se cita, llama y emplaza al inscrito disponible Miguel Torro Palmer, para que en el término de treinta días comparezca en dicha Comandancia, á responder á los cargos que le resultan en el expediente que se le instruye, por falta de presentación.

Por este Gobierno civil se ha encargado á los Alcaldes de los pueblos de esta isla, fuerza de la guardia civil, demás dependientes de la autoridad, busca y captura de Antonio del B. que Sánchez (a) El Tonto, Francisco García Sánchez (a) Granecillo, Manuel José Expósito (a) Malagueño José Alcazula García, el primero, el segundo y el tercero, por robo de la ganadería de la finca de la Utrera (Sevilla) el día 25 del actual.

D. Antonio Sastre Sureda ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de setenta y nueve pertenencias de mineral lignitas en el paraje denominado *S. Blay* y otras del término de Inca, con el título de *Nueva Unión*.

Ha sido nombrado Juez municipal de Artá, para el próximo bienio 1897 á 99, don Juan Sureda Llistera.

Por la Dirección general de Administración Local, se ha encargado al Gobernador civil de esta provincia la formación de la estadística detallada de todas las cuentas municipales de la misma, en cumplimiento de la Real orden dictada por el Ministerio de Gobernación.

El Colegio Médico-farmacéutico de esta ciudad, ha acordado nombrar al doctor Dr. Robert, que debe representar al Congreso médico de Moscou.

Notas ciclistas

Parece que los pollensines, animados por las carreras verificadas últimamente en La Puebla tratan también de organizar carreras, constituyendo al efecto un velódromo.

Las carreras se verificarán el día de la fiesta que el pueblo de Pollensa celebra en honor de nuestra Señora de los Angeles.

A los ciclistas de Madrid y de otros pueblos por donde pasó la estafeta, ha sido entregada la medalla conmemorativa.

Con motivo de la Exposición de 1900, proyéctase en París construir un velódromo sobre el Sena, sostenido por columnas por el estilo de las bases de la torre Eiffel. La pista tendría 500 metros y su gasto está calculado en millones de francos.

Las carreras últimamente celebradas en Valencia, han sido fecundas en acontecimientos.

Los principales corredores de España sufrieron caídas de mayor ó menor consecuencia.

Lo mismo pasó en La Puebla. Algo se han parecido.

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines

29 de Julio

1662

Comenzaron en la *Casa de Comedias* las representaciones por la compañía que dirigía Álvarez Vallejo.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continuarán en Montesión: exposición á las seis y media de la mañana. A las siete de la tarde, trisagio cantado, sermón que dirá el P. Manuel Carceller, S. J., y la reserva.

Otras funciones
En Santa Cruz, al anochechar se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2. — Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El señor Silvela en Valencia

Madrid 28 á las 3'40 t.
3'45
Valencia. — En el tren expreso de esta mañana ha llegado á esta capital el señor Silvela.

En las estaciones de Albacete, Játiva y Alceira ha sido visitado por gran numero de comisiones.

A su llegada á Valencia ha sido objeto de un entusiasta recibimiento, siendo saludado con salvas y aplausos.

Acompañado de sus más íntimos amigos, se ha dirigido al camarín de la Virgen de los Desamparados de la Santa Iglesia Catedral donde ha orado breves momentos.

El señor Silvela se ha mostrado muy reseñado, habiendo dicho á los periodistas que las declaraciones políticas las hara en la celebración del meeting.

Anarquistas.-Cuestión social

Madrid 28 á las 5'30 t.

Hoy es esperado en Liverpool el crucero Isla de Luzón que conduce los anarquistas españoles que deben quedar en Inglaterra.

Son generales noticias de que se agrava la cuestión social. En América aumenta de un modo alarmante la miseria.

Monescillo.-Noticias

Madrid 28 á las 7'10 n.

Dicen de Toledo que está gravísimo el cardenal Monescillo, habiéndosele administrado los Sacramentos.

Los amigos del señor Bosch, desmienten que éste ingrese en el partido fusionista.

Es probable que el viernes se celebre Consejo de ministros.

Mencheta.

Bibliografía

Podemos recomendar muy eficazmente á nuestros lectores el número de Blanco y Negro de esta semana por su interesante sumario:

Dragones de Santiago, portada á tres tintas por Estevan; El sombrero de paja, Royo y Méndez Bringa; El Año Santo en Compostela, artículo de Emilia Pardo Bazán, ilustrado con nueve fotografías; Los chicos, Gabaldón y Franzen; Sotileza, Martínez Abades; Actualidades: cuatro instantáneas del señor Moret en el meeting de Zaragoza; Portfolio; Correo del Norte, crónica de San Sebastián, por Eusebio Blasco; El socio industrial, poesía de Bustillo; Bacante, cuadro de Ribera; ¿A que no me acuerdo? plana en color por Méndez Bringa.

*

El número de España Artística correspondiente al domingo 25 contiene el siguiente sumario:

Texto.—Diálogos de verano.—Santiago Oria.—Entre bastidores, Rafael

Abellan.—Soneto, Narciso Díaz de molar.—Clichés al minuto, Ramón Pellico.—¡Oh si viniese!.. Alvarado de Albornoz.—Y vá de cuento, Mariano de Rojas.—Las cartas, Vicente Casanova.—Cantares.—M. Escalante.—Opera.—Arte taurino.—Género grande.—Género chico.—Circos.—Frontones.

Grabados.—Dolores Escalona, Los hermanos Villas en el circo.—Periódicos artísticos.—Ilustraciones literarias.

*

El número del Boletín Oficial eclesiástico, correspondiente al 28 del corriente mes contiene en siguiente sumario:

Circular núm. 220 sobre la Subscripción Nacional para los huérfanos de las guerras de Cuba y Filipinas.—Circular de la Nunciatura Apostólica sobre dispensas matrimoniales de impedimento de grados menores.—Resolución de la S. C. del Concilio circa renovationem baptismi foeto collati.—Neurología.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgado Nacimientos: Día 62.—Varones 3.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 26.—Ninguno.

Defunciones: Día 28.—José Soler Torres, casado, 60 años, Hospital, tuberculosis.—Sebastián Llopart Colomar, viudo, 70 años, no consta la enfermedad.—Juan Borel Guasp, casado, 44 años, c. de San Buenaventura.—José Forteza Segura, casada, 62 años, c. de Gater, neumonía.—Isabel Massot Ferragut, viuda, 80 años, Génova, anemia. Enterrada en Génova.

Matadero: Día 28.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 14.—Borregos, 0.—Corderos, 70.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Se avisa á los tenedores de los resguardos hasta el núm. 160 de facturas de carpetas provisionales de Obligaciones de Aduanas al canje, que podrán recoger los títulos definitivos el 28 del actual.

Se previene asimismo á los que tengan en esta Sucursal en depósito ó dados en garantía esta clase de valores, que podrán retirar el cupón vencimiento de 15 de Agosto hasta el 31 del corriente, y que desde el 2 de Agosto próximo podrán presentar en estas oficinas los cupones de dicho vencimiento.

Palma 24 de Julio de 1897.—El Secretario Enrique Villarrazo.

*

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 5 á 9 de la noche y en la Salade Ventas de esta Asociación (Sol 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1896.

Hasta el día 31 del corriente mes á las 9 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovarsus respectivos prestamos.

Palma 21 Julio de 1897.—El vocal de turno, Juan Bta. Socias.

*

Banco Hispano-Colonial

Anuncio.—Por real orden de 23 de este mes, publicada en la «Gaceta» de 24 del actual, se establecen las bases de adjudicación de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, suscriptas el 15 del presente mes de Julio, disponiéndose que á las suscripciones de una y dos Obligaciones se las adjudique una Obligación, y que todos los demás pedidos se prorrateen á razón de 18'89 por ciento de las Obligaciones suscriptas, no tomándose en cuenta la fracción que resulte inferior á media Obligación y aumentándose una Obligación al pedido en que la fracción represente media Obligación ó más. En su consecuencia, los Sres. suscriptores pueden presentarse desde el día 26 del actual, en los Establecimientos en que realizaron su suscripción, para liquidar el veinte por ciento del segundo plazo, y sucesivos hasta donde alcance, con el exceso del diez por ciento entregado al suscribirse.

Los suscriptores que lo deseen po-

drán anticipar el pago de los plazos 3.º, 4.º y 5.º desde el referido día 26 conforme á las condiciones del Real Decreto de 28 de Junio último, recibiendo, una vez realizado el pago total de cada suscripción, las Carpetas provisionales que les correspondá y que están ya confeccionadas.

Barcelona 25 de Julio de 1897.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

Lecturas amenas

El veneno de la anguila. De una comunicación dirigida á la Academia de Ciencias de Roma, resulta que las anguilas y las murenas poseen un veneno semejante al de las víboras.

Este veneno no está localizado en la boca, y no tiene órgano para inocularlo á sus enemigos.

Dicho veneno no produce efecto en el hombre generalmente, porque la temperatura á que se somete el cuerpo de la anguila destruye el veneno, sobre todo si se le hace llegar á 100 grados.

Además, aún cuando no se destruyese el veneno, este no produce efecto absorbido por las vías digestivas.

Una anguila que pese dos kilogramos, contiene en su sangre una cantidad de veneno suficiente para matar á diez hombres, y el que no esté seguro de no tener en sus vías digestivas alguna lesión, hará muy bien en abstenerse de semejante alimento.

*

He aquí lo que vale un minuto según un inglés:

«En un minuto recorre la tierra 13 millas en su movimiento diverso de rotación, y 1.030 en el de traslación. En un minuto, un rayo de luz de sol camina 11.160.000 millas para llegar á la tierra. En un minuto nacen en el mundo cerca de 80 niños, y en el mismo tiempo mueren casi igual número de seres humanos. En un minuto hace el sonido tenue 999 vibraciones, y el estampido de un cañón 2.229.000. En un minuto un tren expreso recorre una milla, un tranvía movido por fuerza animal 200 metros, un caballo al trote largo 836, y un hombre al paso ligero 112; en cada minuto del día y de la noche cobra el gobierno de Inglaterra 639 pesetas y gasta 541. En un minuto cosechan en los Estados Unidos 905 libras de tabaco. La tierra de la Unión produce por minuto 600 libras de lana y en igual tiempo son extraídas de las mismas 200 toneladas de carbón y 61 de antracita, mientras se hacen 12 de hierro y 3 de acero. En un minuto se extraen 65 pesos oro y se construyen 15 carriles.

El inglés concluye preguntando si no valen algo esos 60 segundos.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña Marítima, B. de P. y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Madrid 28 de Julio.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1886, Cubas Nuevas 1890, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Barcelona 28 de Julio.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, París, Cubas 1890.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.

Obituary notice for DON FRANCISCO BALLESTER Y CABOT, FALLECIÓ EL DÍA 26 DE LOS CORRIENTES. Q. E. P. D. Su desconsolada esposa, hijos, hermano politico, tios, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar por el eterno descanso del finado y asistir al funeral que en sufragio de su alma tendrá lugar el viernes 30 de los corrientes á las once de la mañana en la parroquial iglesia de Santa Eulalia. No se invita particularmente.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 27 de Julio de 1897.

Table with 5 columns: Existencia anterior, Entrados, Curados, Fallecidos, Quedan. Values: 292, 3, 5, 1, 289.

Boletín metereológico

Día 28 á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro (764 5 mm), Termómetro seco (28 6 g. ct), Máxima al sol (35 6), Máxima á la sombra (29 8), Mínima á cubierto (22 0), Mínima á descubierto (21 0), Dirección del viento (N. O.), Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas (4 0 kg), Kilómetros recorridos en 24 horas (179 0), Lluvia en 24 horas (0 0 mm), Evaporación en 24 horas (6 2), Humedad á las 9 (69), Ascenso del barómetro en 24 horas (0 0), Descenso del id. en id. (0 2).

Pasatiempos

Después de comer: Un fumador presenta su petaca á su vecino de la derecha. —Gracias, no fumo.

Después se vuelve hacia el vecino de la izquierda.

—Gracias, no fumo nunca.

La mujer del fumador dice entonces en voz baja á su marido:

—¿Pero no le ofreces al capitán?

—No, hija mía... porque ese fuma.

*

Dos septuagenarios asisten á la reprise de una antigua comedia.

—¿Qué te parece?—pregunta uno de ellos á su compañero.

—Creo que la obra ha envejecido mucho.

—También nosotros, amigo mío. La lástima es que nadie nos puede poner de nuevo en escena.

*

Gedeón acaba de presenciar una gran parada, en la que han desfilado por el Prado diez ó doce mil soldados.

—¿Qué le ha parecido á usted esa manifestación de fuerza?—le preguntan.

—Muy bien. Pero en todo eso predomina demasiado el elemento militar.

*

CÓDIGO DE COMERCIO aumentado con la novísima ley de Hipoteca Naval, cuidadosa y esmeradamente concordado, aumentado y anotado con la jurisprudencia del Tribunal Supremo, por la redacción de El Municipio. Se vende encuadernado en tela al precio de 3 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena 2.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias varias

Madrid 28 á las 8'25 n.

Telegrafían de Portugal que corre el rumor de que la guarnición portuguesa de Chambonda, ha sido pasada á cuchillo por los indígenas.

El Porquerolles se ha declarado un voraz incendio que ha destruido gran número de casas.

Hay algunos muertos y heridos.

Se ha desmentido la noticia de que Mr. Sherman haya presentado la dimisión.

Elogios.-Una carta

Madrid 28 á las 10'45 n.

El marqués de Estela ha telegrafiado al Gobierno, haciendo grandes elogios de la conducta observada por las autoridades inglesas, con los conspiradores de Filipinas.

El señor Azcárraga ha escrito una carta al marqués de Estela, hablándole de la reorganización de aquel ejército y de la base para el regreso á la Península de las tropas, que no sean absolutamente necesarias á aquella isla.

Los yankees y los japoneses

Madrid 28 á las 10'50 n.

Comunican de Londres que un despacho recibido en aquella capital, procedente de Nueva-York, dice que corre el rumor de que 4.500 soldados japoneses disfrazados de emigrantes, llegaron á la capital del Archipiélago Hawai, al propio tiempo que los cruceros de la misma nacionalidad fondeaban en aguas de aquel puerto.

Témese el que ocurra un conflicto naval entre las divisiones yankee y japonesa.

Mencheta.

Bicicletas

The Royal Enfield

Han llegado los elegantes modelos para señora.

El sábado llegarán las bicicletas

Humber Beeston

Plaza de Cort 2--Relojería Suiza

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol.

Véase el anuncio en la 4.ª página.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Entredimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Fonteta, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sarda y Lliteras.

Centro Velocipedista de Gaspar Font

Pista de 40 metros para enseñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicicletas especiales para enseñanza de Señoras bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 PESETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wertheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Estufa para repintar máquinas.

Se niquela y plates.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbran pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey--Palma

LA FAROLA VERDE

30-BROSSA-30

Gran surtido en perfumería de las más renombradas casas de España y Extranjero.

Batería de cocina.

Instalaciones y aparatos para gas.

Bañeras-Bañeras-Bañeras

Cristalería y porcelanas.

Objetos de paja y fantasía.

PRECIOS BARATÍSIMOS--30 BROSSA 30

NOTA.—Se avisa á D. M. G. de Palma para que á la mayor brevedad pase por este establecimiento, en la inteligencia que de no hacerlo publicaremos un asunto que nos interesa conocer.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Julio de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

L' UNION

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Compañía francesa de seguros contra

Incendios, fundada en 1828

Capital social.	10.000.000 Frs.
Reservas.	9.635.000
Primas á recibir.	75.183.878
Total.	94.818.878

Capitales asegurados.	15.559.869.308
Siniestros pagados.	202.000.000

SUCURSAL ESPAÑOLA

BARCELONA

PASEO COLON Y CALLE MERCED

20, 22 Y 24

Director: E. GÉS

Subdirector en Palma de Mallorca:
SEÑOR DON BARTOLOMÉ HOMAR
—Calle Samaritana, 16—

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tor, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.

Por id., id., en 2.ª id., 006.

Por id., id., en 3.ª id., 004.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una columna tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.

Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id.

Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archene, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarío en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

PANORAMA NACIONAL

—Bellezas de España y sus Colonias—Ven publicados 22 cuadernos—

PRECIO: 70 Céntimos, y á los suscriptores de

LA ALMUDAINA

60 CÉNTIMOS

Se vende en la librería de

AMENGUAL y MUNTANER

CADENA, 2

AVISO IMPORTANTE

Habiendo terminado en el cuaderno 20 el tomo 1.º, desde hoy ponemos á disposición de los suscritores unas preciosas tapas, fondo aluminio y oro, para la encuadernación del Panorama Nacional al precio de CUATRO pesetas.

El tomo encuadernado con dichas tapas, SEIS pesetas.

REGALO

Con el objeto de que el Panorama Nacional pueda ser encuadernado como su importancia requiere y de la manera más acabada, á todos los que adquieran las tapas para la encuadernación se les regalará la portada, el índice y las guardas, estas últimas impresas en oro, azul y encarnado, formando arabescos, copia fiel de los que se conservan en la Alhambra de Granada.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fostaturada

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-OLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Depósito general: CHASSAIGNO Y C^o, 6, av. Victoria, París.

Se alquila

La tienda número 25 de la calle de Capuchinas. Informarán, Obispo, 2, 3.º

Alquiler

En la calle de San Alonso, número 31, se alquila un segundo piso que reúne todas las comodidades apetecibles, tiene agua de fuente y coladuría. Darán razón en el primer piso.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señoras y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Podese preparar si mesmo e com grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

COMPRESIDOS DE VICHY

GAZOSOS

Preparados com os Saes extractos das Cebres

AGUAS DE VICHY

Fontes do Estado Francez

GRANDE FABRILHA DE C^o, J. V. VICTORIA, PARIS
C^o LABORATORIA DE VICHY, PARIS—CHATELAIN & C^o, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 150.

El guia de las Cuevas vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Se alquila

el piso principal, derecho, de la casa número 1, de la calle de San Pedro N.º 150. En la misma casa, principal izquierdo, darán razón.

Practicante

Se necesita uno bien enterado en el despacho de farmacia. Informes, Plaza de Santa Eulalia, 19, Palma.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias, catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 20, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner.